SYNODE Maison Paroissiale St Joseph Rédemption

Rencontre du 10 mars 2022: 9 personnes

FICHE N°2 Après le rapport de la CIASE

- Sentiments après publication du rapport Sauvé

- Rien d'étonnant par rapport à ce qui avait été dit avant dans les médias; confirmation de ce que je savais déjà
- je n'ai pas voulu être informé de ce rapport
- choqué, mais ce problème n'est pas propre à l'Eglise (le plus grand nombre d'abus se passe dans les familles)
- j'ai voulu comprendre et me suis informée par le livre de MJ Thiel et sa conférence à Lyon (aspects historique, juridique, médical qui n'excluent pas l'aspect criminel)
- Commentaire partagé avec « la fin de la chrétienté » de Chantal Delsol
- questions sur la présence d'experts partiaux (opposés à l'Eglise)
- pourquoi pas le même traitement du problème dans la société civile
- bouleversé par les chiffres du rapport et par la solitude des abuseurs
- admirative de l'honnêteté du rapport et de la non ingérence de l'épiscopat durant son élaboration
- qu'est ce que je n'ai pas fait vis à vis des prêtres pour en arriver là
- J'ai fréquenté beaucoup de prêtres; qu'est ce que je n'ai pas fait moi dans mon comportement (responsabilité?)
- mon implication: question quand on a des éléments indirects sur un prêtre du diocèse exerçant toujours son ministère
- mon attitude envers les prêtres est elle juste : pas d'attitude de femme séductrice!
- souffrance provoquée chez les chrétiens, les prêtres et personnes qui regardaient l'Eglise comme « sainte »

- révélation de l'humanité de l'Eglise
- · comment être chrétien dans ce contexte?
- le vécu des prêtres « laminés » par la publication de ces abus
- souffrance de tous les autres prêtres
- ces abus existent dans toute la société mais l'Eglise est plus stigmatisée
- comment le mal s'exprime à travers tous ces abus
- la crédibilité des chiffres m'interroge
- ces prêtres jettent le discrédit sur l'Eglise et attentent à la pureté de l'enfant
- perte de confiance générale vis à vis des prêtres
- ma foi n'a pas changé, c'est le Christ que j'aime
- ce rapport est choquant, il est allé trop loin dans le discrédit de l'Eglise et des chrétiens
- problème de la confession d'un prêtre pédophile aux autres prêtres
- · étonnement et honte du nombre
- honte qui retentit sur nous
- recherche de beaucoup d'infos
- plus que jamais, urgence d'être soldat du Christ
- il faut changer beaucoup de choses: organisation, vie des prêtres, séminaires
- mon attitude personnelle: réfléchir et m'impliquer dans ma relation au prêtre
- trop de cléricalisme>trop de pouvoir au prêtre
- relations dans un rapport de plus grande vérité
- la main du « malin » dans ce rapport
- on retrouve cette attitude dans la bible (peuple de Dieu éloigné de Dieu); nous reproduisons cette attitude actuellement
- moins de prêtres ossature de l'Eglise
- · déchristianisation dans l'éducation des enfants
- le rapport a affirmé mon soutien à l'Eglise et ma foi
- chiffres douteux et doute sur la crédibilité des personnes de cette commission (un piège)

- le problème: la destruction des personnes
- relativité du rapport qui s'inscrit dans une catastrophe dans l'Eglise (des personnes créant des mouvements discutables, ex: légionnaires du Christ)
- · les victimes sont oubliées
- phrases maladroites de l'épiscopat
- ce qui est bien : l'écoute des victimes
- question: qu'est ce que je fais là? où vais je?
- rapport courageux et nécessaire avec des limites
- que cette approche soit faite dans la société civile
- le Christ et l'Eglise, et l'institution église
- information sur le rapport: le discours du président
- les pistes des évêques à Lourdes (CEF)
- attention: l'Eglise n'est pas une institution, c'est le corps du Christ
- la sexualité dans la bible sert de référence à la relation à Israel; c'est une référence qui dit quelque chose de la sexualité

Les points sur lesquels l'Eglise doit changer

- quelle que soit la réponse de l'Eglise, il y aura toujours des pulsions sexuelles
- mais après cela les personnes seront plus attentives à ne pas se laisse aller
- quelle possibilité de rédemption ? la confession et son secret?
- peur d'aller se confesser pour certains prêtres
- aménagement de la confession ?
- un prêtre peut il recevoir une femme ou un homme?
- la chose principale: mettre en garde les enfants; les parents ne doivent pas avoir peur de le dire
- les grands confesseurs: certains péchés ne peuvent être confiés qu'à eux
- les prêtres n'ont pas été assez préparés au monde actuel où la sexualité est omniprésente

- Jésus a dit à Pierre « m'aimes tu? »; les prêtres appelés comme Pierre à y répondre
- les parents doivent s'occuper de leurs enfants mais en ont-ils la possibilité dans la société actuelle (internet, ..)
- mettre en garde les parents vis à vis des « mouvements »
- Oser dire sa foi en actes et en paroles dans un partage avec le message du Christ

Au niveau du Vatican

- reforme totale de l'Eglise à faire
- désir de voir tout cela bouger
- mieux appliquer Vatican II
- j'en veux beaucoup au Vatican: il faut beaucoup de réforme dans la gestion de l'institution
- le pape François a déjà changé qq choses mais se heurte à une institution pesante
- le pape certes à la tête de l'Eglise mais beaucoup trop de roitelets autour peu décidés à changer
- problème du célibat des prêtres
- nomination des évêques à revoir (cooptation, copinage ?)
- séparer les fonctions de père abbé et de confesseur
- retour à une véritable mission pastorale: moins de cléricalisme

Au niveau du diocèse de Lyon

- les évêques sont ils suffisamment à l'écoute de leurs prêtres (ex des abbayes: abbé père de ses religieux)
- difficulté pour l'évêque de gérer ces problèmes
- ce drame a décloisonné certains services: plus d'écoute, plus d'humilité, moins de pouvoir
- mieux enseigner les 10 commandements: si nous respections mieux ces commandements ainsi que les prêtres..

- sensibiliser les séminaristes à ces problèmes
- formation sur la sexualité des séminaristes
- plus fraternel dans le diocèse et les paroisses
- trop de prêtres nommés alors qu'ils étaient dans l'incapacité d'exercer leur ministère
- besoin de contre pouvoir: une personne en responsabilité, à qui a t elle à rendre des comptes?
- prudence vis à vis des prêtres qui créent des mouvements
- formation des prêtres: être formés à l'amitié
- former les prêtres au face à face
- plus de visibilité des laïcs

- Au niveau de la paroisse

- plus d 'implication
- cultiver l'amitié fraternelle; la solitude en zone rurale est dramatique
- répartition des responsabilités, à qui les confier: prêtres, laïcs, niveau de compétences
- prêtres et laïcs: chacun à sa place

- Attitude la plus juste vis à vis des victimes et des coupables

- pour les parents, un caractère effroyable, mais restent attachés à l'Eglise
- pour les parents: difficile du fait de la psychologie des enfants
- évolution forte et mise en place d'une réelle écoute des victimes
- ceux qui ont commis ces actes sont des récidivistes en puissance
- aucun intérêt d'indemniser matériellement les victimes; faire du cas par cas
- le plus important c'est la réparation morale et la prière